

Ottawa, le 14 octobre 2025

Monsieur Jacques Beauvais  
Provost et vice-recteur aux affaires académiques

Monsieur le Provost,

La faculté des arts, à laquelle j'appartiens depuis plus de vingt ans, est sur le point de s'engager dans un processus de restructuration des départements et des programmes.

En fait, mon unité académique, le Département d'études anciennes et de sciences des religions vient d'apprendre que son B.A. spécialisé en Antiquité grecque et romaine sera désormais en pause. L'année précédente, c'était la M.A. en études anciennes qui subissait le même sort. Il semble bien que nous soyons le point de départ d'une opération qui changera profondément la nature de la faculté des arts et par le fait même sa place dans l'économie de l'Université d'Ottawa.

Avant d'aller plus loin dans cette entreprise de restructuration, je crois qu'il serait utile et nécessaire de se poser la question de la place des humanités dans notre institution. Après tout, c'est essentiellement la faculté des arts qui incarne la tradition humaniste à l'Université d'Ottawa.

C'est pourquoi, Monsieur le Provost, je m'adresse à vous, qui avez la responsabilité des affaires académiques, pour vous demander de mettre sur pied une commission qui serait chargée d'étudier la place des humanités à l'Université d'Ottawa. À l'heure où la vitesse vertigineuse avec laquelle la technologie bouleverse nos modes d'apprentissage, au moment où une certaine définition de l'interdisciplinarité, le nouveau mot d'ordre dans le monde universitaire, remet en question l'identité de certaines disciplines, il serait important de rappeler le rôle fondamental des humanités en éducation et de leur accorder la place qu'elles méritent.

Cette commission, si vous acceptez de la mettre sur pied, réunirait des représentants de votre cabinet et du cabinet de la vice-rectrice à la recherche, le doyen de la faculté des arts, Marc Charron, des membres du corps professoral (régulier et à temps partiel) et des représentants des associations étudiantes.

Mes collègues de la faculté des arts, dont vous trouverez la liste à la fin de cette lettre, joignent leurs voix à la mienne dans cette invitation à réfléchir sur la place des humanités à l'Université d'Ottawa.

Dans l'attente d'une réponse de votre part, je vous prie, Monsieur le Provost, de bien vouloir accepter mes sincères salutations.



Dominique Côté,

Directeur du Département d'études anciennes et de sciences des religions